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Sitzung des Ausschusses für Schule, Weiterbildung und Sport am 
04.11.2021 

Übersicht über die gefassten Beschlüsse 

TOP Beratungsgegenstand Beschluss 
N r. 

Öffentliche Sitzung 

Geschäftsordnungsbeschluss 26 

1 Beschlussvorlagen 

1.1 Fördermittel "Extra-Geld" im Rahmen des Aktionsprogramms Aufho-
len nach Corona 

27 

1.2 Sachstand Schulcampusplanung 28 

1.3 Sachstand Investitionsprogramm zum beschleunigten Infrastruktur-
ausbau der Ganztagsbetreuung für Grundschulkinder 

29 - 30 

2 Anfragen 

2.1 Jugendliche aus Abgangsklassen; 
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 27.04.2021 

3 Mitteilungen 

3.1 Sachstand Sanierungsmaßnahmen Schulstandort Hanftalstraße; 
Mündlicher Bericht der Verwaltung 

3.2 Sachstand Einsatz von mobilen Luftreinigungsgeräten in Schulen 

3.3 Übersicht Schülerzahlen / Anmeldeverfahren weiterführende Schu-
len 2022 
Nicht öffentliche Sitzung 

4 Beschlussvorlagen 

5 Anfragen 

6 Mitteilungen 
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Sitzung des Ausschusses für Schule, Weiterbildung und Sport am 
04.11.2021 

Niederschrift 

Vorbemerkungen 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende: 18:38 Uhr 

Ort: Meys-Fabrik, Beethovenstraße 21, 53773 Hennef 

Einladungsdatum: 26.10.2021 

Nachtragsdatum: 

Vorsitzende: Veronika Herchenbach-Herweg 

Schriftführerin: Christina Balaban 

Anwesenheitsliste:  

Vorsitzende  
Herchenbach-Herweg, Veronika SPD 

stellv. Vorsitzende  
Keuter, Angelina CDU 

Ratsmitglieder 
Dederich, Claudia CDU 
Dohlen, Gerhard CDU 
Engler, Claudia SPD 
Herchenbach, Henning SPD 
Lemke, Karin SPD Vertretung für Löffel, Si-

mone 
Merz, Ulrich CDU 
Müllerke, Kevin FDP 
Noppeney, Johannes Bündnis 90 / Die Grünen 

Rindfleisch, Hans-Joachim Die Unabhängigen 
Sass, Jennifer Bündnis 90 / Die Grünen 

Stahn, Astrid Die Fraktion 
Steinmetz, Gerald SPD Vertretung für Golombek, 

Björn 
sachkundige Bürger/innen  
Bochem, Gianluca CDU 
Bornheim, Astrid CDU 
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04.11.2021 

Brock, Oliver SPD Vertretung für Neuberger, 
Sarah 

Enzenberger, Peter, Dr. Bündnis 90 / Die Grünen 

Gembicki, Wolfgang SPD 
Krautscheid, Heiner CDU Vertretung für Leupold, El- 

len und ab 17.45 für 
Schmitz Bernhard 

Leupold, Ellen CDU 
Lingen, Tobias FDP 
Schmitz, Bernhard CDU 
Sieling, Johanna CDU 

Stadtschulpflegschaft Hennef 
Kaiser-Berger, Ute Stadtschulpflegschaft 

StadtSportVerband Hennef e.V.  
Noppeney, Hajo Stadtsportverband Hennef e.V 

beratende Mitglieder 
Hagen, Margarete Vertreterin der Schulen Vertretung für Frau Kollatz- 

Block 

Von der Verwaltung waren anwesend: 

Herr Martin Herkt (Beigeordneter) 
Herr Sandro Klenner (kommissarischer Leiter Amt für Schule und Bildungskoordination) 
Herr Michael Walter (1. Beigeordneter) 
Herr Muhammet Eryigit (Leiter Amt für Zentrale Gebäudewirtschaft) 
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Sitzung des Ausschusses für Schule, Weiterbildung und Sport am 
04.11.2021 

[TOP I Beratungsgegenstand 
r
Beschluss 
Nr. 

Öffentliche Sitzung 

Geschäftsordnungsbeschluss 26 

Die Ausschussvorsitzende, Frau Veronika Herchenbach-Herweg (SPD-Fraktion), 
begrüßte alle Mitglieder und Gäste zur vierten Sitzung des Ausschusses für Schule, 
Weiterbildung und Sport und stellte die form- und fristgerechte Einladung fest. Sie 
wies auf die vorliegenden Tischvorlagen zu den Tagesordnungspunkten 1.3 sowie 
3.2 hin. 

Herr Henning Herchenbach (SPD-Fraktion) und Frau Johanna Sieling (CDU-Frak-
tion) beantragten, die Tagesordnungspunkte 3.1 und 3.2 als ordentliche Tagesord-
nungspunkte zu behandeln. 

Der Ausschuss für Schule, Weiterbildung und Sport beschloss die Tagesordnung 
einstimmig in der nun vorliegenden Form. 

Im Anschluss verpflichtete Frau Herchenbach-Herweg den sachkundigen Bürger 
Herrn Heiner Krautscheid mit folgendem Wortlaut: 

„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können 
wahrnehmen, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze be-
achten und meine Pflichten zum Wohle der Allgemeinheit erfüllen werde." 

Auf die Bekräftigung der Verpflichtung mittels Handschlag wurde pandemiebedingt 
verzichtet. 

Die Vorsitzende gratulierte vor Einstieg in die Tagesordnung Frau Ute Kaiser-Berger 
zur Wiederwahl als Vorsitzende der Stadtschulpflegschaft. Des Weiteren richtete sie 
ihren Dank an die Sportvereine der Stadt Hennef für ihr Engagement und ihre Ko-
operationsbereitschaft untereinander. 

1 Beschlussvorlagen 

1.1 
Fördermittel "Extra-Geld" im Rahmen des Aktionsprogramms 
Aufholen nach Corona 27 

Herr Herkt ging auf die Fragen der Ausschussmitglieder ein und erklärte, dass noch 
keine Richtlinie hinsichtlich der Bildungsgutscheine vorläge. Eine Konkretisierung 
wie die Mittel zielgerecht verwendet werden sollen, wird in der ersten Sitzung 2022 
vorgelegt. 

Der Ausschuss für Schule, Weiterbildung und Sport beschloss einstimmig: 
Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen. 
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1.2 Sachstand Schulcampusplanung 28 

Herr Herkt informierte, dass im Rahmen des Schülerworkshops von beiden Schü-
lervertretungen der Wunsch geäußert wurde, mit den Ausschussmitgliedern unmit-
telbar in den Austausch zu gehen. Herr Johannes Noppeney (Bündnis 90/Die Grü-
nen) äußerte die Bitte, das Parkhaus nicht auf dem Schulgelände zu bauen. 

Nach einem eindringlichen Appell der Vorsitzenden an die Schülerschaft aller Schu-
len in der Fritz-Jacobi-Straße, die Schulcampusplanung als Chance für die Bildung 
einer Gemeinschaft zu betrachten, beschloss der Ausschuss für Schule, Weiterbil-
dung und Sport einstimmig: 

Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen. 

1.3 
Sachstand Investitionsprogramm zum beschleunigten Infra-
strukturausbau der Ganztagsbetreuung für Grundschulkinder 

29 - 30 

   

Zu Beginn der Sitzung wurde zu diesem TOP ein Antrag der Fraktionen CDU, FDP 
und „Die Unabhängigen" als Tischvorlage vorgelegt (Anlage 1). 

Herr Herkt führte aus, dass eine Fristverlängerung zur Umsetzung des Ganztags-
ausbaus und den damit verbundenen Fördermitteln gemäß der Richtlinie des Lan-
des NRW nicht gewährt wurde. Trotz zweifelsfreier Notwendigkeit und bereits er-
folgter Planungen von Verwaltungsseite, ist die Maßnahme ohne entsprechende 
Fördermittel nicht durchführbar. 

Herr Schmitz (CDU-Fraktion) begründete die Notwendigkeit der Baumaßnahme 
und bat darum, über den als Tischvorlage vorgelegten Antrag abstimmen zu lassen. 

Der Ausschuss für Schule, Weiterbildung und Sport beschloss zunächst einstimmig: 
Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen. 

Ergänzend zum vorherigen Beschlussvorschlag, beschlossen die Ausschussmit-
glieder, bei Enthaltungen der SPD-Fraktion und der Fraktion „Die Fraktion" einstim-
mig: 
Der Ausschuss für Schule, Weiterbildung und Sport empfiehlt dem Haupt- und Fi-
nanzausschuss unabhängig von einer weiteren Förderung durch Landes- oder Bun-
desmittel für den Haushalt 2022 die notwendigen Mittel zur Errichtung von zwei 
weiteren Räumen, möglichst in Holzständerbauweise, zur Verfügung zu stellen und 
dafür Sorge zu tragen, dass die neuen Räume zum Schuljahresbeginn 22/23 von 
der OGS genutzt werden können. Der nicht mehr nutzbare „AWO-Container" soll 
umgehend abgebaut und entsorgt werden. 

2 Anfragen 

2.1 
Jugendliche aus Abgangsklassen; 
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 27.04.2021 

Frau Sass (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) bedankte sich für die ausführlichen 
Ausführungen zur Anfrage vom 27.04.2021. 
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Sachstand Einsatz von mobilen Luftreinigungsgeräten in Schu-
len 3.2 

Übersicht Schülerzahlen / Anmeldeverfahren weiterführende 
Schulen 2022 3.3 

Sitzung des Ausschusses für Schule, Weiterbildung und Sport am 
04.11.2021 

Eine weitere Anfrage stellte Frau Herchenbach hinsichtlich der Vorgehensweise der 
seit November geltenden Maskenpflicht in den Schulen. Herr Herkt verwies dazu 
auf die Erlasslage. 

3 Mitteilungen 

3.1 
Sachstand Sanierungsmaßnahmen Schulstandort Hanftal- 
straße; 
Mündlicher Bericht der Verwaltung 

Gemäß Geschäftsordnungsbeschluss wurde dieser Tagesordnungspunkt als or-
dentlicher Tagesordnungspunkt behandelt. 

Herr Muhammet Eryigit (Leiter Amt für Zentrale Gebäudewirtschaft) berichtete über 
den aktuellen Sanierungsstand sowohl auf Grund des Wasserschadens als auch 
hinsichtlich der Fassadensanierung und ging kurz auf die Vorbereitung der Interims-
lösung (nach aktuellem Stand Container im Bereich zwischen Friedhof Hennef 
Warth und Gesamtschule Hennef Meiersheide) ein. Er wies darauf hin, dass die 
Ausschreibung europaweit erfolgen muss. 

Die Fragen der Ausschussmitglieder konnten in der Sitzung beantwortet werden 
und die Ausführungen der Verwaltung wurden zur Kenntnis genommen. 

Gemäß Geschäftsordnungsbeschluss wurde dieser Tagesordnungspunkt als or-
dentlicher Tagesordnungspunkt behandelt. 

Herr Michael Walter (1. Beigeordneter) berichtete von den Ergebnissen eines Orts-
termins mit Vertreterinnen und Vertretern der Ratsfraktionen zum Betrieb der ange-
schafften, verschiedenen Luftfiltermodelle im Städtischen Gymnasium und beant-
wortete die Fragen der Ausschussmitglieder. 

Die Ausschussmitglieder nahmen die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 

Die Ausschussmitglieder nahmen die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
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Freie 
Hennef 

FDP 

Bürgermeister der Stadt Hennef 

Frankfurter Str. 97 

53773 Hennef 

2 8. OK!. 2021 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Hennef 

Fraktion „Die Unabhängigen" im Rat 
der Stadt Hennef 

Hennef, den 26.10.2021 

Antrag (2021-080): Zusätzliche Räume für die OGS der Katholischen Grundschule Wehrstraße 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

zur bevorstehenden Sitzung des Ausschusses für Schule, Weiterbildung und Sport am 4. November 

2021, TOP 1.3 stellen die Fraktionen der CDU, FDP und der Unabhängigen folgenden Antrag mit der 

Bitte, diesen dem Ausschuss zuzuleiten. 

Unabhängig einer weiteren Förderung durch Landes- oder Bundesmittel stellt die Stadt Hennef für 

den Haushalt 2022 die notwendigen Mittel zur Errichtung von zwei weiteren Räumen, möglichst in 

Holzständerbauweise, zur Verfügung und trägt Sorge dafür, dass die neuen Räume zum Schuljahres-

beginn 2022/23 von der OGS genutzt werden können. Der nicht mehr nutzbare „AWO-Container" 
soll umgehend abgebaut und entsorgt werden. 

Begründung: 

Seit Jahren sind die schwierigen räumlichen Verhältnisse für die OGS an der KGS Wehrstraße bekannt. 

Immer und immer wieder wurde dies im zuständigen Schulausschuss nicht nur durch die CDU-Fraktion 

angesprochen und eine nachhaltige Verbesserung der Situation gefordert. Angesichts der stetig an-

steigenden Zahl von Schülerinnen und Schülern, die einen Platz in der OGS benötigen, ist eine räumli-

che Verbesserung unumgänglich. Dass dies von allen Beteiligten so gesehen wird, zeigt sich auch in 

den Bemühungen, eine entsprechende Förderung der Maßnahmen zu erreichen. Da diese Bemühun-

gen bislang nicht erfolgreich waren ist es nun notwendig, die zunächst notwendigen Mittel in voller 

Höhe in den Haushalt 2022 einzustellen. 

Die Aufstellung einer gesamtstädtischen Konzeption angesichts des kommenden Rechtsanspruchs auf 

einen OGS-Platz ab 2026 bleibt davon unberührt. 

Weitere Begründungen erfolgen in der Sitzung. 

Mit freundlichen Grüßen 

Gez. Gez. Gez. 

Johanna Sieling Gerhard Dohlen Bernhard Schmitz 
Schulpol. Sprecherin (CDU) Ratsmitglied Sachkundiger Bürger 

Gez. Gez. Gez. 
Ralf Offergeld Michael Marx Norbert Meinerzhagen 

Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender Fraktionsvorsitzender 
CDU-Fraktion FDP-Fraktion Fraktion „Die Unabhängigen" 
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Neuberechnung Finanzvolumen Luftfilter

Avilaje2 iuToP 3.2. 

nach dem Ortstermin am Städtischen Gymnasium am 03.11.2021 

Es wird 1 Gerät pro Raum (Nutzung Klassen 1-7) zugrunde gelegt! 

Schulen Räume 

Katholische Grundschule 25 

GGS Gartenstraße 36 

GGS Hanftal 26 

GGS Am Steimel 25 

GGS Regenbogen 22 

GGS Kastanienschule 13 

GGS Siegtal 15 

Förderschule 26 

Gesamtschule Meiersheide 60 

Gesamtschule Hennef-West (nur Wehrstraße) 51 

Städtisches Gymnasium 65 

Gesamt: 364 

Kosten pro Gerät: 3.500,00 € 

Gesamtkosten (Anschaffung) 1.274.000,00 € 

Kitas 

Bröler Waldmäuse 7 

Gartenstraße 16 

Fledermäuse (ohne Erweiterungsbau) 7 

Haus am Allner See 10 

Kunterbunt 11 

Pusteblume 6 

Rasselbande 3 

Sandburg 6 

Siegpiraten 8 

Stadthasen 4 

Vogelnest 8 

Waldwichtel 11 

Zum Weingarten 5 

Kinder- und Jugendhaus 5 

Gesamt: 107 

Kosten pro Gerät: 3.500,00 € 

Gesamtkosten (Anschaffung) 374.500,00 € 

Gesamtkosten Schulen und Kitas 1.648.500,00 € 




